

LES PERSONNES AYANT UN HANDICAP INTELLECTUEL REVENDIQUENT LEUR DROIT DE FAIRE ENTENDRE LEUR VOIX DANS LE PROJET IDEMOCRACY

Le projet IDemocracy continue d'avancer et au cours de ce premier trimestre, toutes les organisations du Consortium ont travaillé sur le développement du "Programme de formation participative" avec la participation directe des personnes ayant une déficience intellectuelle et des personnes de soutien dans le processus de prise de décision sur les principaux contenus, méthodologies et outils qui seront utilisés et créés. L'implication des personnes ayant un handicap intellectuel à ce stade favorise l'exercice de leurs droits participatifs et démocratiques dès le début de la mise en œuvre du projet.

Pour le développement du programme de formation participative, plusieurs sessions de groupes de discussion ont été organisées en Espagne, au Portugal, en France, en Croatie, en Grèce et en Lituanie.

Ces sessions ont été suivies par des personnes ayant une déficience intellectuelle (PDI), des professionnels, des membres de la famille et d'autres personnes de la communauté. L'objectif de ces sessions était de discuter de la mise en œuvre des droits démocratiques, de la participation et de la représentation des PDI aux niveaux organisationnel, communautaire et politique.

Association E-Seniors a organisé deux sessions de travail participatif auxquelles 13 personnes au total ont participé.

Au niveau local et politique, les participants ont considéré que les PDIs ne sont pas assez représentés bien que certains efforts ont été faits ces dernières années. Au niveau communautaire, les participants ont accordé beaucoup d'importance au concept de citoyenneté qui traite également des questions de changement de mentalité et de lutte contre les préjugés. De même, les participants ont estimé qu'en général, même si les droits démocratiques sont énoncés et défendus par la loi française, ils ne sont pas toujours appliqués par les politiciens, les soignants et les juges.

IDemocracy est un projet européen mis en œuvre dans le cadre du programme ERASMUS+ qui consiste à accroître les compétences des personnes ayant une déficience intellectuelle et de leurs accompagnateurs, liées à l'exercice des droits démocratiques des personnes ayant une déficience intellectuelle dans la société numérique, par le biais de matériel de formation et d'une plateforme d'e-formation.

Plus d'informations sont disponibles sur le site <http://idemocracy-project.eu/>